



## Presentación

Con este segundo volumen, cerramos la publicación del número 20 de nuestro *Anuario del Centro de Estudios Históricos “Prof. Carlos S. A. Segreti”*, el primero en la historia de esta revista en aparecer dividido en dos fascículos anuales. Completamos de esta forma el proceso de transición al formato digital iniciado en el año 2018 con la incorporación del Anuario al Portal de Revistas de la Universidad Nacional de Córdoba. Este sitio cumple con los más altos estándares internacionales para publicaciones de acceso abierto y brinda un sistema completo de gestión editorial que facilita enormemente la tarea de llevar adelante una publicación periódica de estas características. Estamos felices de haber logrado finalizar este cambio a pesar del considerable desafío que ha representado en este año la todavía vigente pandemia del COVID-19.

El nuevo formato en dos fascículos ha permitido, tal como preveíamos, agilizar los tiempos editoriales y reducir considerablemente los plazos entre la aceptación de un trabajo y su publicación definitiva. Un cambio que, sin duda, hará al Anuario más atractivo para potenciales autores. Queda por delante, ahora, la tarea, que ya se ha iniciado, de ampliar el número de indexaciones internacionales de nuestra revista. Confiamos en que los cambios introducidos nos permiten reunir los requisitos exigidos por los sistemas más reconocidos.

Tal como señaláramos en la presentación del primer fascículo, alcanzar la cifra de 20 números representa un hito significativo en la historia de nuestra revista. Su continuidad por el espacio de dos décadas, sorteando numerosos desafíos – financieros y de otro tipo –, constituye un logro que no podemos dejar de considerar con cierta satisfacción. Esto ha sido el fruto de un trabajo colectivo de todos los que integran el Centro de Estudios Históricos “Prof. Carlos S. A. Segreti”, hecho posible por el inquebrantable compromiso de cada uno de ellos con el objetivo institucional de nuestra asociación: promover el conocimiento y la investigación histórica en todas sus formas.

En la presentación del número 1 de este Anuario, su primer director, Félix Converso, indicaba el espíritu con el que, en el año 2000, nacía esta revista:

“Esta es una publicación con tendencia pluralista, sin exclusiones de ningún tipo y naturaleza, que sólo exige calidad y seriedad científica. Se encuentra abierta a todas las ideas y corrientes historiográficas, con la sola condición de reunir los requisitos peculiares del sistema de admisión mediante el referato previo de colegas especializados en temas afines, que procuran con su intervención mejorar el nivel de la producción.”

Estamos convencidos que un recorrido por los números posteriores demostrará a todo lector que el Anuario se ha mantenido firmemente anclado en ese mandato fundacional. En sus páginas han publicado investigadores argentinos y extranjeros de las más diversas corrientes y tendencias. Además, entre sus tapas, ha logrado incluirse a investigaciones referidas a todos los campos y temáticas de la historia. En una época de creciente atomización y disgregación disciplinar, creemos que se trata de un rasgo que distingue a esta publicación y que es parte esencial de su identidad.

En sus 20 años, el Anuario ha publicado 276 artículos de investigación y 61 reseñas. Todos trabajos de gran calidad que, tal como lo revelan las estadísticas de nuestro sitio, siguen siendo consultados y leídos. Ese acervo constituye un importante capital y nos señala a futuro un fuerte compromiso, el de mantener los elevados estándares que han caracterizado a esta publicación a lo largo de toda su historia. Confiamos en que este fascículo 20(2) está a la altura de esa tradición. Se compone de cuatro artículos de investigación enfocados en la historia de la Argentina en el siglo XX, uno de los focos temáticos centrales de nuestra revista. También incluye tres reseñas de libros de diferentes temáticas.

No puedo finalizar estas breves palabras de presentación sin agradecer a todos aquellos que colaboraron para que la aparición de este fascículo del Anuario fuera posible. En primer lugar, tanto a los investigadores que nos confiaron los resultados de sus trabajos para ser publicados, como a los colegas que generosamente dedicaron su tiempo a evaluarlos. En segundo lugar, a la Oficina de Acceso Abierto de la UNC, que nos ha brindado su continuado apoyo en el uso del Portal de Revistas de esa universidad. Finalmente, quiero destacar, muy especialmente, el invaluable aporte de los secretarios de redacción, la Lic. Loreta Giannone y el Dr. Franco Reyna, sin el cual la continuidad de esta publicación no sería posible.

Dr. Darío N. Sánchez Vendramini

Director